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Mesdames, Messieurs,
Chers élus,
Chers amis,
 
Le mois de septembre était marqué cette année par le renouvellement de la moitié du Sénat. Les travaux étaient donc
suspendus jusqu'à ce début du mois d'octobre ce qui m'a permis d'organiser un déplacement en Afrique puis un en Asie. À
l'origine le premier déplacement devait me permettre d'aller en Côté d'Ivoire puis au Burkina Faso. Les événements
récents au Burkina ne m'ont malheureusement pas permis de me rendre à Ouagadougou faute de délivrance de visa. Ce
n'est, je l'espère que partie remise. En Asie, j'ai pu aller à la rencontre de nos concitoyens à Hong Kong, à Ho Chi Ming, à
Hanoï et enfin à Vientiane avant de revenir au Sénat pour l'ouverture de la session et le début des travaux en commission. 
 
ReflexeS, la plateforme que j'ai lancée aux côtés d'experts du réseau d'enseignement français à l'étranger a également fait
sa rentrée le 21 septembre dernier avec son 7ème rendez-vous. Un temps unique d'échanges et de dialogues avec toutes
les parties prenantes du réseau et de très beaux messages d'encouragements des ministres de tutelle, M. Gabriel Attal et
M. Olivier Becht. Je vous invite à regarder la rediffusion de ce dernier rendez-vous ci-dessous. 
 
Je profite également de cette rentrée parlementaire pour féliciter les nouvelles sénatrices et sénateurs français de
l'étranger mais également celles et ceux renouvelés dans leur mandat.
 
Bonne lecture à toutes et à tous, 

Bonne lecture,

 

https://www.senat.fr/senateurs/lrem.html
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice
https://twitter.com/scazebonne
https://www.linkedin.com/in/samantha-cazebonne-s%C3%A9natrice-74098015b/
https://www.instagram.com/samantha_cazebonne/
https://t.me/scazebonne
https://eye.communication-cazebonne.fr/m2?r=
https://www.samantha-cazebonne.com/
https://www.youtube.com/watch?v=Mu_nCASpx-4&t=0s
https://www.samantha-cazebonne.com/


 
Vous pouvez également suivre mon actualité, les

déplacements, les rendez-vous ReflexeS et chaque

vendredi un recap' des informations de la semaine

(Gouvernement, Parlement, Journal et bulletins officiels,

presse FDE etc.) pour les Français de l'étranger à travers

mon canal Telegram :

 
Rejoindre

Les Rendez-vous ReflexeS

🔴 Rediffusion du rendez-vous n°7 du 21 septembre
2023 !
 
Merci à tous les participants du premier rendez-vous
ReflexeS de l'année 2023-2024 qui portait sur les
conditions de rentrée au sein du réseau de
l'enseignement français à l'étranger. Nombre des experts
du réseau avaient répondu présent pour ce 7ème
rendez-vous que je vous invite à (re)voir en rediffusion.

 
Voir la playlist

« Par la mise en place de cette plateforme (ReflexeS),
vous enrichissez le débat et permettez aux acteurs de de
l’EFE de tous horizons de partager et d'échanger
expériences, réflexions, attentes et perspectives »,
Gabriel Attal, ministre de l'Éducation nationale à
l'ouverture de ce 7ème rendez-vous.

« Ce réseau, c’est un trésor. Avec nos établissements
partout dans le monde nous permettons à la France de
faire rayonner sa culture imprégnée d’universalité »,
Olivier Becht, ministre délégué chargé des Français de
l'étranger à l'ouverture de ce 7ème rendez-vous.

https://t.me/scazebonne
https://t.me/scazebonne
https://reflexe-s.com/rendez-vous-21-septembre/
https://reflexe-s.com/rendez-vous-21-septembre/
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https://reflexe-s.com/rendez-vous-21-septembre/


À Sénat - à Paris

Sénat | Échange avec Ousmane Ouedraogo, élu
Conseiller des Français de l'étranger au Burkina
Faso.

Ousmane fait partie de ces élus engagés depuis de
nombreuses années qui donnent de leur temps sans
compter pour nos compatriotes. Cet engagement et cette
disponibilité forcent sincèrement mon admiration.

Un déplacement était prévu au Burkina mi septembre et
organisé depuis 2 mois déjà mais impossible d’obtenir un
visa. Cela m’a malheureusement obligé à reporter cette
visite à mon grand regret.

Sénat | Échange avec Dominique Tchimbakala.
 
Echange avec Dominique Tchimbakala, journaliste à
TV5Monde et ancienne présidente de l’Union-ALFM
(associations des anciens élèves des lycées français du
monde) sur l’actualité du continent africain, au Gabon, au
Congo mais également sur l’Afrique de l’Ouest avant
mon déplacement en Côte d’Ivoire la semaine prochaine.
 

En circonscription

Retour sur le déplacement en Côte d'Ivoire du 11 au 13 septembre

La formation et le développement professionnel des personnels sont aujourd’hui l’un des sujets prioritaires de notre réseau

d’enseignement français à l’étranger. Aussi, il me paraissait important de me rendre dès cette rentrée, avec François

Normant, dans un pays en fort développement depuis quelques années et où cohabitent la future antenne de l’Institut

régional de formation (IRF) de Lomé et un Centre de développement professionnel pour voir et comprendre comment

https://www.linkedin.com/posts/samantha-cazebonne-s%C3%A9natrice-74098015b_cfde-senat-burkinafaso-activity-7102598887655235584-UZOL?utm_source=share&utm_medium=member_desktop
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02TW6zMKeaAit9Kdptu4mMuQGMtTEqLQTgWin5J5uTbc66YWJ8fbwcLgMXkj6yZMB5l


s’organise ce nouveau fonctionnement et rencontrer personnels, parents et élèves. C’est également à l’invitation de longue

date de Bruno Martinato, élu conseiller des Français de l’étranger, très impliqué et investi sur ces sujets d’éducation que

nous avons donc passé 3 jours au cœur des établissements scolaires et centres de formation. La Côte d'Ivoire compte plus

de 10 000 élèves scolarisés dans 12 établissements homologués du réseau ainsi que 2 centres de formation des personnels.

Jour 1 à Abidjan 
"Début de mon séjour par une matinée entière au Lycée
français Blaise Pascal, établissement partenaire de
l’AEFE et future antenne de l’Institut régional de
formation (IRF) de Lomé, qui accueille 2700 élèves.
Visite et échanges avec M. Serge Bard, proviseur,
l'équipe de direction et l’association gestionnaire (AGBP).
L'établissement situé sur un campus arboré est
particulièrement bien doté avec 40-45% de personnels
enseignants titulaires de l'éducation nationale.
Rencontre avec le groupe relais formation constitué de
professeurs référents dans chaque discipline qui
accompagnent leurs collègues et assurent la
coordination avec les enseignants formateurs de l'IRF.
(...)"

 
Lire la suite

Jour 2 à Abidjan 
"Visite du Lycée international Jean-Mermoz,
établissement de la Mission laïque française qui
scolarise 2 400 élèves de 50 nationalités différentes de la
très petite section jusqu’à la terminale. Il héberge
également le Centre de développement professionnel
Pierre-Deschamps qui a été lancé en 2021 avec pour
objectif de répondre à la demande de formation des
personnels (750 personnes formées l'année dernière
dont 3/4 venant d'établissements ivoiriens).
(...)"

 
Lire la suite

https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-c%C3%B4te-d-ivoire-jour-1-%C3%A0-abidjan
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https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-c%C3%B4te-d-ivoire-jour-2-%C3%A0-abidjan


Jour 3 à Abidjan 
"Début de journée au Cours Sévigné, établissement en
gestion parentale partenaire de l’AEFE qui scolarise un
millier d'élèves de la PS à la 3e où j'ai été accueillie par
le proviseur Franck Chefdor et la directrice du primaire
Gisèle Alla.
Direction ensuite le Cercle Français d'Affaires de Côte
d'Ivoire (CFACI) qui compte un peu plus de 500
PME/PMI membres et dont l’objectif est de faire la
promotion de leurs savoir-faire sur le territoire national et
international.
(...)"

 
Lire la suite

Retour sur le déplacement à Hong Kong du 25 au 26 septembre

Jour 1 à Hong Kong
 
"Début du déplacement par un dîner avec Christile
Drulhe, consule générale de France à Hong-Kong et
Macao. Cette circonscription consulaire est désormais la
seconde de Chine avec plus de 10 000 de nos
compatriotes inscrits. Nous avons évoqué les sujets
consulaires, le développement du réseau de
l'enseignement français à Hong Kong et l'activité
particulièrement importante du poste en matière
culturelle et économique.
(...)"

 
Lire la suite

https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-c%C3%B4te-d-ivoire-jour-3-%C3%A0-abidjan
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-en-c%C3%B4te-d-ivoire-jour-3-%C3%A0-abidjan
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0XwzLf1BevcdbeTMBk8TLS8HtBHCd6XhQQbYrW7KSh1AWdPRg6htNNAzgxYoDR9F8l
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-%C3%A0-hong-kong-j1-et-j2


Jour 2 à Hong Kong
 
"Matinée de la seconde journée consacrée au réseau de
l'EFE en compagnie de Benjamin Cabouat, COCAC, et
de Florian Petit, attaché de coopération éducative.Tout
d'abord visite des sites de Tseung Kwan O (TKO) des
écoles maternelles "Les Petits Lascars International
Kindergarten" et "Lou Pitchoun" où j'ai été accueillie
par par leurs directeurs respectifs, Franck Drains et
Pierre Colliot.  (...)
Suite de la matinée sur le site de TKO du Lycée
Français International de Hong Kong où j'ai été
accueillie par son chef d'établissement, Dr. Emmanuel
Bonin, l'équipe de direction et deux élèves du collège qui
ont été mes guides lors de la visite. (...)Merci à Mme la
consule générale et son équipe pour leur accueil, et à
toutes les personnes rencontrées pour leur disponibilité
et la qualité des échanges. (...)"

 
Lire la suite

Retour sur le déplacement au Vietnam du 26 au 29 septembre

Jour 1 et 2 à Hô-Chi-Minh-Ville 
 
"Début du déplacement par un dîner avec Jaime
Peypoch, secrétaire général de la FAPEE. (...) 

Début de la seconde journée par un petit déjeuner à la
résidence de France avec Emmanuelle Pavillon-
Grosser, consule générale et Sonia El Harchali, cheffe du
service social. Cette circonscription consulaire compte
environ 2/3 des Français vivant au Vietnam.

Départ pour le Lycée français international Marguerite
Duras accompagnés par Anne-Laure Vincent, attachée
de coopération pour le français. Visite de cet EGD qui
scolarise pas loin de 1 200 élèves suivie d'un échange
avec le proviseur Jean-Hugues Mota et son équipe de
direction, les élèves élues au CVCL, les deux co-
présidents de l'APE UPMD et les représentants des
personnels. (...)

Se sont ensuite joints à nous pour le déjeuner, les chefs
d'établissements et fondateurs des trois établissements
partenaires : l'École Boules et Billes, l'École
internationale française Saint Ange et La Petite École
HCMV. (...)

Retour à la résidence de pour une suite aux échanges
entamés lors petit déjeuner avec la consule générale en
compagnie de Laurent Fischer, conseiller des Français

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0XwzLf1BevcdbeTMBk8TLS8HtBHCd6XhQQbYrW7KSh1AWdPRg6htNNAzgxYoDR9F8l
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-%C3%A0-hong-kong-j1-et-j2
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0EfSV5H5Uek1qAqiym2S9ExWKjwRjfL5jzkZFV8qiNHfeJwqsfku4GEqRfTa2525Ql


de l'étranger et Grégory Robert, consul adjoint. Mariages,
familles françaises dans la précarité, séparations,
adoptions et visas ont été évoqués.

Merci à Mme la consule générale et son équipe pour leur
accueil, et à toutes les personnes rencontrées pour leur
disponibilité et la qualité des échanges."

 
Lire la suite

Jour 3 à Hanoï
 
"Début de journée par un petit déjeuner à la résidence
de France avec Olivier Brochet, ambassadeur, Cécile
Vigneau, 1ère conseillère, Sophie Maysonnave, COCAC,
Arnaud Pannier, attaché de coopération éducative et
Michel Delavictoire, consul.

Transfert au Lycée français Alexandre Yersin. Visite de
ce superbe EGD qui scolarise près de 1 200 élèves en
compagnie de la proviseure Corinne Chan Yue Tack et
l'équipe de direction. Échange avec les élèves élus au
CVL, des représentants des personnels et des
représentants de l'APE dont son président Xavier
Depouilly.

Déjeuner de travail en compagnie de Sophie
Maysonnave, COCAC, Arnaud Pannier, attaché de
coopération éducative, Corinne Chan Yue Tack,
Proviseure, Leila Bello, directrice de la Petite École
Hanoï, et Amandine Dossche, directrice pédagogique de
l’école Acacia Hanoï. (...)

Direction ensuite la section consulaire de l'ambassade
où j'ai pu m'entretenir avec Michel Delavictoire et son
équipe. (...)

Fin de journée à l'Institut français de Hanoï en
compagnie de son directeur et attaché culturel, Franck
Bolgiani. (...)

Retour à la résidence de pour une réception donnée par
l'ambassadeur que j'ai eu grand plaisir à retrouver après
les quatre ans et demi à la direction de l'AEFE. J’adresse
mes remerciements à M. l’Ambassadeur et son équipe
pour leur accueil, et à toutes les personnes rencontrées
pour leur disponibilité et la qualité des échanges."

 
Lire la suite

Retour sur le déplacement au Laos le 29 septembre

https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-au-vietnam-jours-1-et-2-%C3%A0-h%C3%B4-chi-minh-ville
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0XAmzB6ixaa51UhhLBkE63EFYnwm5GjjF9Cw9YwT1wPVNMxEpkLe8GhFWtJADA8Jel
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/retour-sur-le-d%C3%A9placement-au-vietnam-jour-3-%C3%A0-hano%C3%AF


Jour 1 à Vientiane
 
"Accueil à l'aéroport par Alain Perrier, premier conseiller
puis déjeuner autour de personnalités féminines
Françaises et Laotiennes à l'invitation de Siv-Leng
Chhuor, ambassadrice de France. (...)

Trajet ensuite jusqu'au Lycée français international de
Vientiane Josué-Hoffet où j'ai été accueille par la
proviseure Nathalie Justin. Cet établissement
conventionné en gestion parentale qui envisage de
s'agrandir scolarise 740 élèves de la PS à terminale. (...)

Soirée à la résidence de pour une réception donnée par
l'ambassadrice où étaient conviés les représentants de la
communauté française et les nouveaux arrivants. J'ai pu
m'entretenir des problématiques de nos compatriotes
avec Daniel Boulom, conseiller des Français de
l'étranger et Laurent Bessou, consul. (...)

Je remercie l'ambassadrice Siv-Leng Chhuor, qui m'a
accompagné tout au long de la journée, pour son accueil
de même que son équipe et toutes les personnes
rencontrées et pour leur disponibilité et la qualité des
échanges."

 
Lire la suite

Enseignement français à l'étranger

Lutte contre le harcèlement scolaire au sein du
réseau EFE
 
La lutte contre le harcèlement scolaire est déclarée
grande cause de l’année scolaire 2023-2024. Le ministre
a notamment annoncé le renforcement des moyens et la
formation de tous les personnels de l’éducation
nationale.

 
🌎 À cette occasion, ReflexeS a commencé une liste de
ressources en ligne pour les familles et les enseignants
et créé une carte du monde avec les projets des
établissements du réseau de l’enseignement français à
l’étranger qui ont pu être recensés. 

 
Voir la carte

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0iqDxhfC6jx62MLK9CL3pWGyNR5hRChsG2G9YsQbwaGHgDq86DURNua2rmeYvpFbHl
https://www.samantha-cazebonne.com/single-post/dplacement-laos-vientiane
https://padlet.com/reflexes/lutte-contre-le-harc-lement-scolaire-au-sein-du-r-seau-de-l--y36nrj826295xvyh
https://padlet.com/reflexes/lutte-contre-le-harc-lement-scolaire-au-sein-du-r-seau-de-l--y36nrj826295xvyh


Ecole inclusive au sein du réseau : réponse de Mme
la ministre au courrier envoyé en mai 2023 
 
À mon initiative, en mai dernier nous étions 59 élus,
parlementaires, conseillers et délégués représentant les
Français de l'étranger à interpeller Mme la ministre de
l'Europe et des Affaires étrangères sur la mise en œuvre
du dispositif d'aide à la scolarisation des élèves en
situation de handicap géré par l'Agence pour
l'enseignement français à l'étranger.

Ensemble nous avons obtenu :
- Sensibilisation des Maisons Départementales pour
les Personnes Handicapées (MDPH) par l’Agence pour
l’enseignement français à l'étranger (AEFE) et la
direction des Français de l'étranger et de l’Administration
(DFAE) pour harmoniser les procédures, réduire les
délais et généraliser les avis pluriannuels ;
- Nomination d’un agent de l’AEFE dédié
spécifiquement au traitement des dossiers ;
- Rédaction du projet personnalisé de scolarisation
(PPS) par les établissements avant la rentrée de
septembre pour la validation des dossiers durant le 1er
semestre.

Merci à tous les élus cosignataires de ce courrier.

 
Lire la réponse de la ministre

Podcast | Retour sur le dispositif AESH au sein du

réseau de l’enseignement français à l’étranger avec

Lesfrancais.press suite à la réponse de la ministre de

l’Europe et des Affaires étrangères. Nous étions 59 élus

des Français de l’étranger à alerte sur la nécessaire

amélioration du système de prise en charge des élèves à

besoins éducatifs particuliers.

 
Ecouter le podcast
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Echange avec Mme Claudia Scherer-Effosse,
nouvelle directrice générale de l’Agence pour
l’enseignement français à l’étranger.
 
Je remercie très sincèrement Mme la directrice générale
pour cet échange et premier point de situation la
semaine dernière. Son expérience de terrain, dans de
nombreux pays du monde, sera précieuse, je lui
renouvelle mes souhaits de bienvenue au sein du réseau
de l’enseignement français à l’étranger.

 

2017-2023 : bilan 6 ans de mandat

Après 2 ans de mandat au Sénat, cette newsletter
m'offre l'occasion de revenir sur les actions et rencontres
qui ont rythmé quotidiennement ma fonction de députée
puis de sénatrice.

200 déplacements en circonscription, 8 grandes
thématiques défendues à l’Assemblée et au Sénat :
Français de l'étranger, enseignement français à
l'étranger, inclusion scolaire, affaires étrangères, lutte
contre les violences faites aux femmes, protection de
l'enfance, menus végétariens, condition animale.

Bonne lecture !
 

Lire le bilan

Calendrier - Dates à venir

2 octobre : Ouverture de la nouvelle session au Sénat suite aux Sénatoriales du 24

septembre

4 octobre : rendez-vous avec Mme Pauline Carmona, nouvelle directrice de la DFAE

(Direction des Français à l'étranger et de l'administration consulaire)

11 octobre : début des commissions permanentes au Sénat

11 octobre : audition de Gabriel Attal, ministre de l'Éducation nationale et de la jeunesse par la

commission de la culture, de l'éducation et de la communication

du 19 au 20 octobre : déplacement en Bulgarie

du 23 au 27 octobre : 39ème session de l'Assemblée des Français de l'étranger à Paris

30 octobre : conseil d'administration de l'ANEFE (association nationale des écoles françaises

à l’étranger)

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0ZA4cPA1wVgQvBoR8XFT8ZvokMk9B19GsdLoSHGBWUW6f6tqXBKjhqkabDV9mDHZgl
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https://www.samantha-cazebonne.com/agendas


du 11 au 18 novembre : examen du PLFSS 2024 (projet de loi de financement de la Sécurité

sociale)

du 23 novembre au 13 décembre : examen du PLF 2024 (projet de loi de finances)

Samantha Cazebonne - Palais du Luxembourg

15, rue de Vaugirard  75291 Paris Cedex 06

s.cazebonne@senat.fr
+33 1 42 34 30 41

Retrouvez-moi au quotidien sur les réseaux sociaux :
 

    
 

Vous recevez ce message car vous êtes élu(e) des Français de l'étranger ou inscrit(e) sur la newsletter de Samantha

Cazebonne. Conformément aux dispositions de la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous pouvez vous opposer

à l'envoi de nouveaux messages en cliquant sur le lien de désinscription ci-dessous ou en nous envoyant un courriel à :

s.cazebonne@senat.fr

 

Cliquez sur ce lien pour vous désabonner
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